

The best relationship

第二学年通信 No 77

～最高の仲間たち～



2018,12,3.

『人権週間』を前に No 5 平成 30 年度兵庫県のじぎく文芸賞 優秀作品より No2

『土手の道』

大きな川の土手の道、
毎朝出会う母娘連れ
もう、若くはないお母さん
もう、子どもではない娘さん
まるで二体のだるまのように
黙々と駅を目指している



桜吹雪の土手の道、

お母さんは先に行く ずっと遅れて娘さん 遅れるのには訳がある
右の手足が不自由で、一歩進むのも大変そう 私の胸に疑問が一つ、
「お母さん、なぜ手をつないで一緒に歩いてあげないの」

日差し焼け付く土手の道、「早う来おい」と、お母さん

駅の手前から振り返り 「遅れるぞお」と呼びかける
「だって」と、娘さん 一足毎に立ち止まり、流れる汗を拭いている
「頑張ってる」と、声をかけてもいいのかな

桜紅葉の土手の道、お母さんは先に行く いつか、娘さんが独りになっても 一人でも、この道を歩いて行けるように 私にも、それが分ってきた

木枯らしたける土手の道、 吹きすさぶ風に押されてよろけて娘さんが転んだ

お母さんははるか先 「助けなきゃ」と、思ったその時
「大丈夫？」と、何人もが声をかけ 幾人もの手が娘さんを助け起こした

それで、私も気がついた みんな、二人を気にしていた
何か、出来ないかと思っていた そして、今、行動している
通勤、通学、行きかう人たちの 真心が通う、土手の道

『沖縄』を知ろう No 26

沖縄県民から慕われる兵庫県の島田 叡さん(8)

沖縄県高校野球新人大会は、「島田杯」

毎秋、高校1,2年生が県の頂点、さらに甲子園
を目指す高校野球新人大会。

新人戦自体は他県でも行われることだが、沖縄県の
この大会だけは、ある人物の名前を冠した優勝杯の
争奪戦でもある。その名は『島田杯』。

沖縄戦直前に赴任した知事、島田叡。敗戦によって
沖縄県が琉球政府となったため、「最後の沖縄県知事」とも呼ばれた人物の名前だ。

1964年、初めてその優勝杯を手にしたコザ高校は、「沖縄県立」ではなく「琉球政府立」の
時代だった。当時のコザ高校の選手と監督の2人は言い切る

「モノのない時代に、名実ともに重いカップだった。沖縄の高校野球が今日ある
のは、島田杯、島田さんのおかげ」と。

彼らだけでなく、沖縄県の高校野球関係者の多くが、甲子園に行くたびに訪れる場所がある。
兵庫県立兵庫高校、戦前の神戸二中だ。

【TBS報道の魂】

沖縄に尽くし戦死「元球児」知事 後輩らの敬意、今なお

第100回の節目を迎える全国高校野球選手権は23日、沖縄の地方大会の幕が開く。

この日、沖縄は「慰霊の日」。島田叡知事の足跡が今、改めて注目されている。

神戸市生まれの島田は旧制神戸二中へ進学。選手権大会の前身の全国中等学校優勝野球大会
が始まった1915年に2年生だった。この年、同校は全国大会へ出場したが、島田はベンチ
入りできなかった。最高学年で主将をしたが、地方大会を勝ち残ることはなかった。

100回すべての大会に出場した「皆勤校」の兵庫高校は8月5日、甲子園の開会式で野球部
主将が入場行進に加わる。主将は「絶やさず野球を続けてきた先輩たちに心から敬意を表し
たい。島田さんが絶望的な中でも投げ出さずに力を尽くしたのは、野球をしていた体験が大
きく働いたのだと思う」と。

【2018年6月22日朝日デジタル】

今年の開会式では、1915年の第1回大会から欠かさず地方大会に出場してきた皆勤15校の主将が、
入場行進する全国56代表校を先導した。先導したのは、8府県15校の主将。



第100回甲子園 2018, 8, 5.

岐阜高校	(岐阜県)
旭丘高校、時習館高校	(愛知県)
山城高校、西京高校、同志社高校	(京都府)
市岡高校	(大阪府)
神戸高校、兵庫高校、関西学院	(兵庫県)
桐蔭高校	(和歌山県)
鳥取西高校、米子東高校	(鳥取県)
大社高校、松江北高校	(鳥根県)